Projets des maires : favoriser l'emploi et le cadre de vie des habitants



Un des grands projets pour Orchies: la réalisation du centre culturel intercommunal, d'ici 2010.

Il avait poursuivi la politique de son prédécesseur, Jean Deregnaucourt, jusqu'à son élection en mars dernier au fauteuil de maire. Pour son premier mandat, Dominique Bailly va voir l'aboutissement de quelques grands dossiers, à l'instar de l'aménagement de la zone des services publics ou encore de la ZAC de l'Europe.

douai@lavoixdunord.fr On ne peut plus parler de projets. Déjà bien avancés, les dossiers du centre culturel communautaire ou encore de la Zone d'activités commerciales de l'Europe vont voir leur concrétisation durant ce mandat. De quoi donner corps aux deux principales ambitions de Dominique Bailly pour Orchies : développer l'emploi et les services aux habitants.

« L'emploi et le développement économique sont des priorités, rappelle le maire. Sur la zone de l'Europe, on attend plusieurs centaines d'emplois. L'installation du supermarché Attac va en créer 60. Et comme la zone est très attractive, beaucoup d'enseignes sont candidates. » Une bonne nouvelle pour faire passer la pilule de la fermeture annoncée du Champion, implanté en centre-ville, qui pourrait d'ailleurs, selon le maire, être remplacé par une autre enseigne du groupe Carrefour.

Avec ses 100 000 m² de surfaces commerciales et artisanales, cette zone de l'Europe représente pour l'élu un réel espoir pour l'emploi dans le secteur : « Pour les embauches, la priorité sera donnée aux locaux », insiste Dominique Bailly.

Celui qui s'inquiète des conditions de vie de ses concitoyens, qui lui font de plus en plus part de leurs difficultés lors des permanences, espère pouvoir satisfaire les nombreuses demandes de logements en attente grâce aux différents programmes immobiliers en cours. « Sur quatre ans, on va voir sortir de terre près de 400 logements, soit du locatif à loyer modéré, soit de l'accession à la propriété. On aura également un nouveau béguinage d'ici la fin du mandat », détaille l'élu.

Extension de l'école maternelle

À ces futures familles, Dominique Bailly propose la nouvelle crèche interentreprises, ouverte depuis le mois d'octobre, qui intègre le réseau d'assistantes maternelles (RAM). Cette structure petite enfance multiplie par huit, grâce à ses 38 places, l'offre d'accueil à Orchieset est ouverte de 7 h à 22 h.

Concernant l'éducation, le maire envisage une extension de l'école maternelle, « *la plus grande du département avec ses onze classes* », car celle-ci devra accueillir encore plus de monde : « On a acquis une partie du foncier à côté. L'idée, c'est de créer un véritable pôle d'éducation. » Quant aux élèves de primaire, ils bénéficient depuis quelques semaines d'un self au restaurant scolaire : « Ça responsabilise les enfants tout en amenant de la diversité dans les menus », indique le maire.

D'ici quelques mois, les habitants d'Orchies et de Beuvry-la-Forêt pourront également profiter des nouveaux services localisés sur la future zone des services publics. Déjà, le terrain de football synthétique a été inauguré et un permis de construire déposé pour le centre pour autistes géré par l'association Autisme Nord, qui devrait voir le jour d'ici 18 mois.

Mais le grand projet reste la réalisation d'un centre culturel communautaire, financé en partie par le conseil général (50 %) et qui devrait être livré en 2010.

Autre service attendu sur la zone : la future gendarmerie. Un terrain a d'ailleurs été mis à disposition pour sa construction, d'ici deux à trois ans.

« Notre objectif, c'est aussi de garantir la sécurité pour tous », précise le maire. Situé à proximité d'un noeud autoroutier, au carrefour entre la métropole lilloise et la Belgique, Orchies a en effet eu à subir ces dernières années plusieurs braquages. Un conseil local de prévention de la délinquance a donc été mis en place, à la demande de la sous-préfecture, afin de réunir les acteurs concernés et de déterminer les moyens à mettre en oeuvre pour prévenir au mieux ce genre de crimes. La sécurité sera également améliorée avec l'installation du centre d'incendie et de secours, d'ici un an, sur la zone de la Carrière dorée.

Pour Dominique Bailly, le développement d'Orchies pourra être suivi par les habitants, en direct, grâce aux conseils de quartiers récemment mis en place. « J'ai été agréablement surpris par les réponses après l'appel à candidatures », admet l'élu, qui se réjouit de compter entre 25 et 30 personnes au sein des quatre conseils. Ces instances seront des lieux de débat, d'information et de consultation, comportant un président désigné par le maire.

Enfin, en matière de culture et de cadre de vie, la municipalité orchésienne souhaite créer avec Arleux, Douai, et Somain une association afin de proposer des actions culturelles délocalisées, sur l'ensemble du territoire. « *Un accord de principe a été trouvé entre ces quatre communes* », annonçait Dominique Bailly. Quant à la préservation de l'environnement, autre projet municipal, le maire soutient la création d'un espace naturel protégé, en partenariat avec le Département, au sein duquel il sera possible d'observer la faune et la flore.

PAR NATHALIE LABREIGNE